

sesión del Congreso a las tres y treinta y cinco minutos de la tarde.

En el banco azul están los ministros de Gracia y Justicia, Gobernación y Fomento.

En la Cámara hay gran desanimación. RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. CELLERUELO pide exámenes extraordinarios para los estudiantes de Ingenieros de Caminos a quienes falte una asignatura para concluir la carrera.

El Sr. MOROTE explica una interpelección sobre los policías Marsal y Pava.

Dice que el Gobierno y el gobernador no han podido hacer más que suspender de empleo y sueldo a los mencionados policías.

Se pone a discusión el proyecto de ley autorizando a la Diputación de Guipúzcoa, para establecer una red telefónica en aquella provincia.

El Sr. MARTIN ROSALES lo combate. El ministro de la GOBERNACION le contesta.

Se suspende el debate y se reanuda el de la reforma de la ley de alcoholes.

Se desecha en votación ordinaria, el voto particular del Sr. Bergamín.

El Sr. IRANZO apoya otro pidiendo que se impongan 10 pesetas al alcohol desnaturalizado, 15 al vino y 45 al industrial.

El marqués de CASA LAIGLESIA lo contesta. El PRESIDENTE, sospechando que van a pedir votación nominal, suspende el debate y levanta la sesión.

VIAJES DE LOS REYES Zaragoza Llegada MADRID 28, 3.

ZARAGOZA.—Amaneció nublado y desapacible. Sin embargo la población está animadísima.

Mucho antes de la hora anunciada, se hallaban en la Estación del ferrocarril, las autoridades, corporaciones civiles y militares; los exministros Sres. Aguilera, Moret, Romanones y Villanueva, representantes de la nobleza aragonesa, maestros, muchas damas y respetables personalidades de Zaragoza.

Al entrar el tren en aguijas, se hicieron las salvas de ordenanza y las campanas de la catedral e iglesias, fueron echadas a vuelo.

Al aparecer los soberanos en la portezuela del coche salón, las músicas tocaron la Marcha Real y la música de cámara acompañó a los reyes con entusiasmo.

Don Alfonso, vestía traje de campaña de capitán general. Doña Victoria, vestía traje de heliotropo con traje de pieles.

El rey, después de revisar la compañía que hizo los honores, saludó a las autoridades y corporaciones.

Después subieron S.S. M.M. a un carruaje con el alcalde, dirigiéndose a la Iglesia del Pilar.

Las calles del trayecto estaban llenas de gente y los balcones engalanados. Los monarcas fueron aclamados.

En el atrio de la iglesia del Pilar esperaban con palio, el arzobispo y todo el cabildo.

Los reyes oraron arrodillados ante el altar de la Virgen del Pilar.

Al terminar, la reina Victoria prendió en el manto de la Virgen, una magnífica flor de brillantes.

La orquesta entonó un *laudamus*, ocupando los reyes el presbiterio.

Cantó después un *Iteum* por la llegada de los monarcas.

Al salir los reyes, fueron nuevamente aclamados, dirigiéndose al Palacio.

El público les obligó a salir al balcón siendo ovacionados.

El monumento a los Sitios MADRID 28, 17.

ZARAGOZA.—Se ha verificado la visita de los reyes a la Exposición y la inauguración del monumento de los Sitios.

El almuerzo de los reyes.—Una jota. MADRID 28, 12.

ZARAGOZA.—Durante el almuerzo de los reyes, tocó delante del palacio la música del regimiento de Galicia.

Un soldado de este cuerpo, llamado Miguel Asso, cantó una jota.

D. Alfonso se asomó al balcón, para oír la mejor.

Cuando el soldado terminó de cantar, el monarca lo obsequió con un cigarro y un billete de 25 pesetas.

Visitando la Exposición. MADRID 28, 24.

ZARAGOZA.—Los reyes han vuelto a visitar la Exposición.

A su entrada en ésta, fueron muy aclamados.

Estuvieron en el Palacio de la Alimentación, donde tomaron chocolate.

En cada instalación los expositores les colmaron de regalos.

D. Alfonso ha comprado a la casa Masrera una hermosa medalla de oro con esmaltes, para la infanta Teresa.

Los soberanos visitaron después la exposición de Artes y Oficios, de la que hicieron muchos elogios.

Allí conversaron con el Sr. Paraiso. El Comité de la Exposición les obsequió con un té, al que asistieron los personajes que forman el séquito real.

El aspecto del salón de fiestas del Gran Casino de la Exposición, adornado con guirnaldas de los colores nacionales es hermoso.

La distribución de premios, que se verificará en dicho salón, promete resultar un acto muy brillante.

Las aclamaciones a los reyes, no cesan un momento.

Barcelona Escuadra francesa BARCELONA 27, 11.

Zarpó la escuadra francesa con rumbo al golfo de Lyon.

El rey D. Alfonso, concedió la gran cruz del Mérito Naval blanca, al almirante Germinet.

Cruz de tercera clase, de la misma orden, al jefe de Estado Mayor de la Escuadra y a los comandantes de los acorazados *Patrio* y *Republique*, y con la de primera clase a los comandantes de los destroyers *Arbatat* y *Contolas*.

Otro petardo BARCELONA 28, 17.

Hoy ha estallado otro petardo en esta ciudad, que no produjo ningún herido.

El cadáver de Casañas BARCELONA 28, 17.

Ha sido embalsamado el cadáver del cardenal Casañas.

Luego fué colocado en el salón del trono del palacio episcopal.

En los ángulos del salón se han levantado altares, en los cuales se dijeron misas durante toda la mañana.

El obispo de Urgel oró durante largo rato en la cámara mortuoria.

Numeroso gentío desfiló por delante del cadáver.

En el castiello de Montjuich se han hecho salvas de artillería.

Un detonido BARCELONA 28, 21.

En la estación del Norte fué detenido un joven que se disponía a marchar con destino a Berga.

de Sevilla, que en Puebla de Cazalla, la Guardia civil encontró a los bandidos persiguiéndolos y tiroteándolos.

En el cruce de camino de Ronda con la vereda que conduce al cortijo de Morcillo, abandonaron un sombrero, una aparamata y 15 cartuchos muser.

Seguían con dirección Marchena. El guardia gravísimo MADRID 28, 12.

JEREZ.—El guardia civil herido, se halla gravísimo a consecuencia de una pulmonía traumática.

Tiene 39 grados y 5 décimas de temperatura y delirio mucho.

Los bandidos MADRID 28, 12.

JEREZ.—Se confirma que los bandidos se internaron en el término de Marchena, porque son perseguidos de cerca.

Esperáase que caigan pronto en poder de las autoridades.

Los fugitivos carecen de medios de resistencia.

El bandido herido MADRID 28, 12.

JEREZ.—Según informes recogidos, el bandido herido en el encuentro con la benemérita, es el apodado Herrero de Utrera.

Tiene siete hermanos: uno sirve en la remonta de Beja, otro es erido en Sevilla y los cinco restantes viven con su madre.

Este se halla en una situación de gran miseria, su marido vendió una fragua y huyó cuando supo que su hijo había cometido un robo, ignorándose su paradero.

Captura inminente MADRID 28, 23.

SEVILLA.—En el término de Cazalla, la Guardia civil que persigue a los bandidos, encontró los caballos que éstos montaban.

Se supone que los criminales están escondidos en un caserío.

El capitán de la Guardia civil Sr. González, considera inminente la captura.

MARRUECOS La nota MADRID 28, 11.

PARIS.—El Gobierno de Francia, no ha recibido confirmación oficial, de haber aceptado Alemania la nota franco-española, relativa al reconocimiento del nuevo sultán Hafid.

El Ramadan MADRID 28, 11.

MELILLA.—El general Marina ha ordenado que se hagan salvas en la terminación de las fiestas del Ramadan.

Los moros se muestran agradecidos a estas deferencias del gobernador militar de la plaza.

Ataque al Regimiento MADRID 28, 11.

MELILLA.—Se cree que los moros atacarán la alcazaba de Zúñiga, donde se halla refugiado el Regimiento.

Todos los caminos están tomados, para impedir que regresen los kabilenos del interior.

Las Aduanas MADRID 28, 11.

MELILLA.—Se trata de establecer oficinas indígenas en las Aduanas.

Extranjero Alemania Una ascensión MADRID 28, 11.

BERLIN.—Comunican de Fredischau, que el príncipe Enrique de Prusia, acompañado del conde Zeppelin, pensaba realizar hoy una ascensión a bordo de un dirigible.

Una colisión MADRID 28, 11.

BERLIN.—Ayer hubo una sangrienta colisión entre estudiantes checos y alemanes.

Provincias Turistas MADRID 28, 10.

MALAGA.—Procedente de Gibraltar han llegado en este puerto el vapor inglés *Thom*, conduciendo 250 turistas.

Consejo de Guerra MADRID 28, 24.

SEVILLA.—El viernes próximo se verificará un Consejo de Guerra, contra un soldado apodado el Ratón.

Este individuo desertó y se tiroteó luego con la Guardia civil que lo perseguía.

El fiscal pide que se le imponga la pena de 22 años de presidio, acusándolo de desertación, robo de municiones y agresión a la fuerza armada.

Última hora Información general Del Parlamento MADRID 29, 1.

Se ha comentado que el Sr. Dato suspenderá la sesión del Congreso antes de votarse el voto particular formulado por el Sr. Iranzo al proyecto de reforma de la ley de alcoholes.

Se atribuye la decisión presidencial a que había en la Cámara mayor número de diputados de las oposiciones que de la mayoría.

El Sr. Burell explicará el viernes una interpelección sobre incorrecciones en la tramitación de los expedientes de indulto de penas de muerte que impuso la Audiencia de Málaga.

La Comisión de Actas del Congreso, examinó las de Lucena, Jaén y Jatafe, y acordó pedir antecedentes, antes de redactar el dictamen.

Se ha constituido en el Senado la Comisión encargada de informar sobre el proyecto de prisión preventiva de los menores de 15 años.

Acordó pedir antecedentes a los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación.

Se han reunido en el Senado los senadores por las Universidades, a fin de ponerse de acuerdo sobre asuntos de interés para la enseñanza, para cuando se discutan los presupuestos.

La Comisión de actas del Senado se ha reunido a última hora, para examinar las de Zaragoza y Alava.

El petardo de Barcelona MADRID 28, 1.

A última hora, el ministro de la Guerra leyó ante varios diputados y periodistas un telégrama de Barcelona, denunciando la explosión del petardo.

Dice el despacho que éste era un petardo de artillería, colocado en la calle de Coll y que fué cubriendo hasta la de Fernando.

Se ignora si fué colocado ó arrojado por una ventana.

El *Heraldo* dice que a las siete de la tarde recibió un despacho de Barcelona, participando que en una calle de aquella ciudad fué encontrado un explosivo, que no está.

Las noticias particulares concuerdan con el telegrama leído por el marqués de Estella.

Confirma que no hubo heridos y que el petardo solo produjo un pánico enorme.

Los primeros en acudir al lugar de la explosión, fueron el alcalde y los guardias municipales.

De Zaragoza MADRID 29, 2.

ZARAGOZA.—Los reyes han presidido el reparto de premios a los expositores.

El Sr. Paraiso pronunció un discurso, ponderando la obra de paz que representa la unión de Francia y España, para olvidar lo pasado.

Dijo que el pueblo español quiere ser grande y heroico luchando por el trabajo y el progreso.

Añadió que la Exposición es obra de España entera y no solo de Zaragoza.

Agradeció el apoyo del rey al Ceramen.

Alabó a la reina, y terminó diciendo que el pueblo de Zaragoza, agradecido, mostrará su afecto a las instituciones.

El Sr. Navarroreverter habló como presidente honorario del Comité.

Los soldados del regimiento de Murcia, que serán hoy para portados con licencia, corresponden 100 al primer batallón y unos 60 al segundo.

OOÑAN GONZÁLEZ BYASS

Se fué para Santiago el escultor y decorador don Manuel Gómez Román, llamado por el presidente del comité ejecutivo de la Exposición Regional Sr. Peis Lapido, para tratar de la construcción de los nuevos edificios.

En el mes próximo se nombrarán los vocales, vocales que existen en la junta local de Reformas Sociales.

Las vacantes de patronos son: la concejal don Rogelio Rivas, el fabricante D. Francisco Fen, el maestro de obras D. Manuel Tomás y don S. Martín Pérez, por haber terminado su período legal de duración; y los de los fabricantes D. José Barreras, D. José R. Carbelli y D. Antonio Sanjurjo, el maestro astra D. Ramón Lorozó y el maestro cantero D. Manuel Franco, que fueron eliminados por la Junta en 28 de Abril último.

Los obreros a quienes corresponde cesar, por expiración de sus funciones, son José Araujo, Angel Nogueira Tomás Martínez Silva, Enrique Rodríguez, Francisco García Ramos y Manuel Villaverde, los tres últimos stipendiados.

Las elecciones para cubrir estas vacantes, se verificarán en el próximo mes de Noviembre. La fecha aún no está determinada.

Cada Asociación obrera podrá designar los vocales que juzgue conveniente, pero cada elector no podrá votar más que un vocal propietario y otro suplente.

No existiendo en este término municipal grupos patronales constituidos, los patronos deben concurrir a la Casa Consistorial el día que se les señale.

En muchas escuelas se enseña a escribir a máquina aun antes que a pluma, pues hoy se exige este trabajo en oficinas, escritorios, operaciones, concursos; y la edad que sus hijos aprendan con la Underwood, M. Tafall, Vigo, Príncipe, 31.

En breve se inaugurará en Carril las escuelas de la fundación Fernández.

A los individuos pertenecientes al reemplazo de 1898, se les ha expedido sus licencias absolutas.

En la Administración de Loterías número 2, (librería de Barrientos) quedan únicamente para el sorteo del 31 del corriente los números siguientes:

975 al 79, 1.651 al 53, 1.633, 2.921 al 30, 8.001 al 99, 20.832 al 40, 5.733 al 99, 6.451, 6.454, 6.558, 7.722 y 9.482.

Siendo el valor del décimo 3 pesetas.

También se recibieron nuevas remesas para el sorteo de Navidad. 8-1

Hemos oído que el ministro de Fomento proyecta hasta fines de Diciembre el plazo para la inscripción del ferrocarril de Pontevedra a Ribadavia.

Fueron adjudicados a la Sociedad general de cemento portland, de Sestao, las obras del puente que va de unir al Grove y La Teja.

Dicha sociedad, en la mañana que en Villagarcía construye actualmente el *chalet* doble de los señores D. Eugenio y D. Luciano Bobgas.

Impermeables ingleses. Clases garantizadas presentan el mejor el *Nuevo Mundo*, Puerto del Sol 4.

Neuronal Príncipe 26.

Los cilindros *Metaxa* «Boston» son ligeros y elegantes.

El oficial 5.º del cuerpo de Correos D. Tarsicio Saco Marfais, ha sido destinado a la Administración de Vigo.

El día 25 del actual salió de Pernambuco con dirección a Lisboa y Vigo, el vapor *Avon*, de la Mala Real Inglesa.

En la fábrica hidráulica de Pego Negro que ha de administrar la luz eléctrica a Gondomar, Balmallosa y Bayona, se practicó el lunes la prueba de máquinas con satisfactorios resultados.

Para el próximo sábado se anuncia la inauguración del alumbrado eléctrico en aquellos tres pueblos, y el mismo día será obsequiado en Bayona con un banquete el gerente de la «Electra popular», D. Laureano Salgado.

Los frecuentes ataques nerviosos tienen a veces por causa la debilidad; la Hemoglobina Asimilable Stengra da fuerza a la sangre.—Venta Farmacias.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Exir Estomacal* de Saiz de Carlos, que no sólo evita los trastornos de las malas digestiones, obrando como preventivo é impidiendo que el estómago enferme, sino que normaliza sus funciones, si está enfermo, y cura además.

LA SALUD DE LA MUJER DE J. Lagunilla, CURA TODAS LAS ENFERMEDADES PROPIAS DE LA MUJER.

Niñas casaderas, si queréis ser rico y guapo usad para el cabello el *Patróleo Sanson*.

Vino Setark.—El mejor reconstituyente. Depósito exclusivo, Droguería de Luis Pérez Sotelo, Príncipe 48. 15-9

Saniago (calle Rueda 18), 8 Enero 1908. "Desde que salí de Río Jacinto me atacó una faringitis que, irritándose la garganta, me privaba con frecuencia de poder hablar y al escupir, el esputo era sanguinolento. Viendo venir terribles consecuencias, probé la Emulsion SCOTT que en poco tiempo me alivió terminando por curarme en absoluto, pues me libre de todas mis dolencias." Gonzalo Otero



La Emulsion SCOTT es la única emulsion que ha dado pruebas de curar las afecciones de la garganta y bronquios cuando todos los demás remedios han fracasado. Es más, esta prueba se confirma a diario con el testimonio que se reciben de médicos, compadres y particulares que rinden un tributo de gratitud y aprecio. No malgastéis experimentando en vano con vuestra salud, comprad lo que ya Sabéis os curará, ó sea la Emulsion SCOTT con "El pescador y el pez" sobre cada paquete.

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María Calle de Valencia 38, Barcelona, a todos los que manden un franco en sellos de correo, para el contrato. Sin tardar las diligencias y franquías.

Espectáculos. TEATRO ROSALIA CASTRO (COMPANIA DE GERMÁN GONZÁLEZ)

Se estrenó anoche en el coliseo de la calle de Policarpo Sanz el poema dramático *Mora de la Sierra*, de que es autor D. Federico Mora.

La falta de espacio nos impide hablar de esta obra con toda la extensión que quisiéramos, pero tanto aquella como el nombre de su autor merecen.

Concretémoslo, pues, a decir que *Mora de la Sierra* es un poema dramático que asistió a la función de anoche; que los aplausos estallaban espontáneos en diferentes pasajes de la obra, y que ésta constituye un nuevo y legítimo triunfo para el Sr. Olivier.

*Mora de la Sierra* es la obra de un poeta, pero de un poeta que copia la realidad, embelleciéndola con las galas de su fantasía.

Aquellas escenas de la vida campesina que en la actualidad están admirablemente retratadas por el dramaturgo, y así nada tiene de extraño el triunfo que éste ha conquistado.

La interpretación de la obra ha sido verdaderamente perfecta.

La compañía de la Sr. Cobisa ha tratado de todo cuanto la obra de su director, y todos los artistas, apoyando por la eminente crítica, ha realizado en la función de anoche una labor ardua y penosa.

Vaya para todos ellos nuestro aplauso!

Hoy se verificará el beneficio de la Sr. Cobisa con el siempre aplaudido drama de D. M. de Silva, *Las Damas de las Camélias*.

PALACIO DE LA ILUSION

Anoche ha hecho su debut en este salón *Malagueñas*, notable pareja de baile que ha merecido, poco común, por su elegancia, vestirse y el arte con que ejecutaron el posterior de balles nacionales.

El público, muy numeroso, les recibió con grandes muestras de aprobación haciendo repetir, entre aplausos, algunos de los balles que ejecutaron anoche.

Esta noche ha de llevar mucha concurrencia al favorecido cine Finché.

Los Villalpandos tomarán parte en las funciones de anoche y como siempre, arrancaron aplausos de la concurrencia.

Para hoy se anuncia el debut de Yank-Ho artista que viene precedido de gran fama por limpieza con que ejecuta boules, juegos, apuestas y experimentos, de magia oriental.

Tomarán parte además *Las Malagueñas* de Los Villalpandos.

CINE ARTÍSTICO

Extraordinaria concurrencia asistió anoche a este salón, en el que actúan con ímpetu y éxito los señores Richards y los notables bailarinas Mo-mi-ka.

Lo Richards ejecutaron diferentes piezas musicales con variedad de espichos, instrumentos revelándonos anoche como los más notables y dertológicos.

Las cintas cinematográficas, muy bonitas y variadas.

Hoy grandes funciones desde la siete de la noche.

Tomarán parte los citados artistas y se exhibirán nuevas películas cinematográficas.

En breve nuevos debuts.

CAFÉ MODERNO

Programa del concierto que tendrá lugar el día de nuevo y media a doce de la noche, en el elegante café, por el tercio.

- 1.º «Vals Bleu».—Margis.
- 2.º «Los Alegres Comadres de Windsor».—Nicolini.
- 3.º «Bourgeois».—Brahms.
- 4.º «Mignon», selección.—Thomas.
- 5.º «Air de ballet».—Massenet.
- 6.º «La Guardia Anzulesa», selección.—Mancini.
- 7.º «Hiawatha», marcha.—N. Morst.

BAR INTERNACIONAL

Hoy de tres a cuatro de la tarde y de nuevo media a doce de la noche, actuará en este elegante café de la calle de Policarpo Sanz, aplaudidas completistas señoritas Fuenmayor, Eva y la bella bailarina señorita Flor de L.

Banco de España.—Tabacalera PREPARACION PARA INGRESO

Academia Montero Escuela práctica de Comercio. COLÓN, 35, 1.º—VIGO.